

DE LA GUERRA

(Por teléfono)

Buque ardiendo

Madrid, 7-1,15 m.

Paris.—La compañía trasatlántica ha recibido aviso de que a 800 millas del Havre ha sido incendiado el trasatlántico «Tournie».

Cuatro vapores han salido a prestarle auxilio.

La tripulación ha podido ser salvada.

En los Dardanelos

Madrid, 7-1,15 m.

Atenas.—El bombardeo de los fuertes de los Dardanelos continúa con gran intensidad. La flota aliada ha concentrado el fuego sobre los fuertes Medjidie y Nagara.

El navío inglés «Zephyr» ha lanzado 20 bombas contra los campamentos turcos establecidos en Kadajoum, cerca de Dikili.

Las ametralladoras turcas continúan al ataque.

Atenas.—La escuadra aliada ha bombardeado los fuertes de Smyrna.

Cinco buques especiales continúan pescando minas.

Cuatro buques griegos y un holandés han salido precipitadamente del puerto.

Dos acorazados, dos submarinos y un crucero han llegado frente a Briola.

Madrid, 7-1,15 m.

Atenas.—Los buques aliados entraron por la mañana en los Dardanelos.

Otros buques han entrado en el golfo de Saros.

Los destroyers continúan destruyendo las minas bajo la protección de los acorazados.

Se ha notado gran movimiento de artillería turca en Grekei, Handepi, Saros y Jenieheiff.

El bombardeo de las costas asiáticas ha continuado en la noche de ayer sobre todos los puntos por buques ligeros.

Una estación radiotelegráfica turca ha sido destruida así como los campamentos de tropas.

Los aliados están a tres millas de la villa de los Dardanelos.

Hacia Nigata se ha notado movimiento de buques de guerra turcos.

Madrid, 7-1,15 m.

Atenas.—El estrecho de los Dardanelos está libre hasta la villa del mismo nombre, por lo menos en un tercio de su extensión.

Parte oficial austriaco

Madrid, 7-1,15 m.

Viena.—El parte oficial austriaco dice lo siguiente:

El combate librado ayer en el Viala fué muy sangriento al S. O. de Zaekiz.

Z Los austriacos rechazaron a los rusos en todos sus intentos de avance.

Continúa la lucha en ambos vértices del valle de Laborit y en las alturas de Suika.

Hubo momentos de lucha cuerpo a cuerpo.

Fueron rechazados los rusos en cuantos ataques intentaron llevar a cabo.

El mortífero fuego de cañón aniquiló a los rusos.

En los demás puntos del frente solo hay que señalar duelos de artillería.

Ocho mil muertos

Madrid, 7-1,15 m.

Madrid.—«El Correo Español» publica un despacho de Roma confirmando la derrota francesa de Celles que fué importantísima.

Los franceses empleando gran número de fuerzas y apoyados por la artillería gruesa pretendieron forzar las líneas alemanas.

La lucha duró cuatro horas. Los alemanes en los primeros momentos que fueron de sorpresa e replegaron hasta sus trincheras desde las cuales abrieron un fuego nutridísimo y violento.

Los franceses acosados por el fuego de las baterías alemanas tuvieron que retroceder.

Al cabo de seis horas de combate los alemanes dieron un contraataque riguroso obligando a los franceses a emprender una retirada desordenada.

Los alemanes les persiguieron diezmado al enemigo que dejó en el campo de batalla 8.000 muertos y numerosos heridos.

Desde Constantinopla

Madrid, 7-1,15 m.

Constantinopla.—El día 4 de Marzo la escuadra enemiga intentó llevar a cabo un desembarco en Sbulahr y Kulkane.

Fueron rechazados los buques.

PARTE OFICIAL FRANCES

Madrid, 7-1,15 m.

Paris.—A las tres de la tarde el gobierno comunica lo siguiente:

En Bélgica sigue el cañoneo violento entre Nieuport e Iprés.

Entre el Lys y el Aisne cañoneo intermitente.

En la Champagne seguimos progresando al N. O. de Peasejour.

El avance de Perters seguimos manteniéndolo.

Al N. O. Pout-au-Muson bombardeamos una alquería ocupada por los alemanes.

Estos al verse sorprendidos huyeron hacia el bosque siendo perseguidos por nuestras fuerzas.

En Perroy atacó el enemigo sin éxito a nuestras vanguardias.

PARTE OFICIAL RUSO

Madrid, 7-1,15 m.

San Petersburgo.—En el frente del Vistula continúa la lucha.

En algunos sectores avanzamos hacia Makufo donde cogimos seis ametralladoras e hicimos seis oficiales y centenares de soldados prisioneros.

En Kanopa tomamos un puesto fortificado enemigo.

Tomamos una posición fortificada austriaca.

Disminuye el ataque de los austriacos en la Galitzia.

Los rusos han entrado en Stanilav pasando sin dificultad el río Kukaba.

De Grecia

Atenas.—La prensa griega continúa dando como cierta la pronta intervención de Grecia en el conflicto europeo.

Los periódicos dan diferentes versiones sobre la forma de que han de mostrarse favorables a los aliados y entran en la lucha colocándose al lado de ellos.

Nota oficial

Madrid, 7-1,15 m.

Paris.—El ministerio de Marsina ha facilitado una nota oficial en la que se dice lo siguiente:

En los Dardanelos tres acorazados franceses maniobran frente al golfo de Saros, bombardeando el frente de Mutakylitlahr, situado para

defender la costa por la orilla europea, punto el mas estrecho del paso.

Otros cuatro acorazados ingleses apostados en la entrada d ellos Dardanelos han bombardeado los fuertes. El resultado ha sido satisfactorio. Un polvorin turco ha sido saltado.

Otros tres buques aliados han bombardeado el fuerte Jossikale en el golfo de Sangrua. Las baterías turcas averiadas no contestaron.

Portugal

Madrid, 7-1,15 m.

Badajoz.—A pesar de las medidas adoptadas por el gobierno, se asegura que las cámaras se han reunido secretamente en Lunedo.

Las cámaras por unanimidad acordaron destituir al presidente de la república, nombrando para sustituirle a Carreira Barreto, actual presidente del Congreso de diputados.

Se teme de un momento a otro que estalle un movimiento papalar.

Una interview

Madrid, 7-1,15 m.

«El Correo Español» publica una interview que ha celebrado una de sus redactores con el Director general de Aduanas.

Califica de infundada la alarma creada con motivo del asunto de las subsistencias.

Dice que hay elementos suficientes en España para que no se carezca de nada, porque la cosecha ha sido muy buena.

Dice que no se han exportado mas que 40000 toneladas de trigo quedando para España mas de dos millones.

Respecto a las patatas hizo idénticas manifestaciones, afirmando que este año se ha exportado menos que nunca.

Movimiento inglés

Madrid, 7-1,15 m.

Algeciras.—Durante la noche última han estado funcionando los reflectores de Gibraltar.

Se asegura que breve saldrán de esta plaza nuevos contingentes de tropas.

Ayer salieron dos transportes y entraron otros cuatro escoltados por una escuadra de cruceros.

Los dos transportes se dice que llevaban a bordo 5000 hombres cada uno.

También han entrado en Gibraltar grandes cantidades de carbón.

El tribunal de presas ha declarado buena la del vapor «Vereige».

Ultimas noticias

Madrid, 7-3 m.

Paris.—Se asegura que durante 15 días hicieron en Stanislaow los rusos 153 oficiales y 18.323 soldados prisioneros, cogiendo además 15 cañones y 62 ametralladoras.

Madrid, 7-3 m.

San Petersburgo.—El general Pan ha salido para el frente de batalla.

Madrid, 7-3 m.

Paris.—Parte oficial de las 22. En Bélgica en la región de los Dunas nuestra artillería sigue haciendo tiro eficaz sobre la artillería pesada alemana.

Al N. de Arras en Nuestra Señora de Loreto progresamos.

En Beaussejour rechazamos un ataque alemán.

La lluvia incasante dificulta las operaciones.

En la Alsacia progresamos.

En L'Hortmanswylkerkopf nuestro avance fué de 300 metros.

El día 5 rechazamos al enemigo en Uffholze hicimos saltar un depósito de municiones en Cernay.

En la noche del 5 al 6 barrimos las vanguardias enemigas establecidas en Syllakerkodi frente al E. de Hochvek.

Madrid, 7-3 m.

Londres.—La emisión de 50 millones en bonos del Tesoro ha sido cubierta.

Madrid, 7-3 m.

Sofia.—De Inglaterra ha salido para los Balcanes un representante con el fin de buscar un arreglo entre los países balcánicos mediante compensaciones.

Madrid, 7-3 m.

Roma.—El Cardenal Secretario de Su Santidad ha dirigido una comunicación al presidente del Comité internacional de la Cruz Roja, agradeciendo en nombre del Papa los buenos servicios que presta en la actual guerra, dicha institución.

Madrid, 7-3 m.

Londres.—El vapor holandés «Noordedyck», torpedeado en el canal de la Mancha ha entrado en Rotterdam con grandes averías.

Madrid, 7-3 m.

Londres.—El capitán del steamer «Alston» llegado a Westbarllepool declaró haber hundido un submarino alemán en el canal de la Mancha el sábado último.

Mostazas Trevijano

El mejor y más sano aperitivo

Un hombre muerto

Ayer ocurrió en esta ciudad una sensible desgracia.

En las obras que se realizan en el hotel de Londres se hallaban trabajando varios obreros entre ellos uno llamado Jules Verslype.

Este tuvo la desgracia de que se le cayera un tablón sobre la cabeza fracturándole la base del cráneo.

Sin pérdida de tiempo fué recogido por sus compañeros y trasladado a la Casa de Socorro pero para cuando llegó a dicho establecimiento era ya cadáver.

En una camilla fué trasladado al depósito de polloe.

El juzgado comenzó inmediatamente a instruir sumario.

El infortunado obrero es uno de los refugiados belgas que vino a esta ciudad recogido por la colonia francesa. Deja viuda y siete hijos.

Mar y puertos

Ayer regresaron los vaporcitos pesqueros con buena cantidad de besugo. Algunos trajeron hermosa boecarta que se vendió en el muelle a tres pesetas el valde.

Por las calles se vendió a veinticinco céntimos la docena.

Los bateles que salieron a pesar a pocas millas del puerto trajeron muchos marrajos.

En el puerto entró el vapor «La Providencia» proceente de Gijón, con carbón.

Salieron el vapor «Antonio» para Gijón, en lastre, y el vapor «María Mercedes», para Bilbao y escalas, con carga general.

Santo Tomas de Aquino, Poeta

Muy frecuente es oír de labios de todo el mundo que los Genios tienen siempre una obra maestra que en el largo transcurso de los siglos los representa e inmortaliza. Lo más natural sería en la festividad de un héroe hacer resaltar, cuanto cabe, sus grandezas y sus glorias no teniendo de particular, que tu lector querido, esperaras ver siquiera descrito a grandes rasgos el inmortal monumento que cual encumbrado pedestal realiza sobre manera la noble figura del Angel de las Escuelas.

Dos son las Obras que en cuantas generaciones le conocieron y siguieron. Se han hecho admirar de los sabios y peritos en el arte: su «Suma Teológica» y el Oficio del «Corpus Christi». Ignórase si una y otra obras constituyen los motivos que arrancaron de labios de un célebre crítico suyo aquella famosa sentencia: Santo Tomás es el más santo de los sabios y el más sabio de los santos. Lo cierto es que la «Suma Teológica» se acredita suficientemente de la primera; y el «Oficio del Corpus» el derecho para sostener lo segundo. Más siendo tan popular la fama de nuestro Santo por su «Suma Teológica», no debéis extrañaros, benévolos lectores, de que me consagro exclusivamente en estos momentos algo sobre el origen histórico del «Oficio del Corpus», que, quizás, no os sea tan conocido.

Corría el año 1263 de Jesucristo cuando el S. P. Urbano IV se decidió a llevar a cabo una empresa que hacia largos años meditaba de continuo. Tal era la creación de una festividad consagrada exclusivamente a conmemorar, con cuanta dignidad y magnificencia fuesen posibles, la institución del Sacramento del Amor por excelencia, la institución, del sacramento de la Eucaristía.

A fin de ver en breve realizados sus deseos encargó la composición del Oficio a las mayores lumbreras de la Iglesia en aquel siglo. Parte de esta gloria cayó a nuestro Santo; y aunque no cuenta la historia lo que pasó en la mente del Angélico al cumplir las disposiciones pontificias, bien puede asegurarse, cual de otro Hra Angélico de Fiéside en alguno de sus cuadros, que su espíritu extasiado en la contemplación de las bellezas del Empiro, bebió a raudales la inspiración en las deliciosas e inagotables fuentes de la divinidad. Tal es la devoción y el elevado temple de espíritu que anima, fecundiza y aquilata admirablemente el valor de su Obra.

Llegado el día que se fijara para la entrega de tan sublime Oficio, dirigióse Santo Tomás al palacio del Pontífice. Allí quedó alegremente sorprendido al encontrar entre los que aguardaban su turno al Seráfico Doctor San Buenaventura, quien después de haber también compuesto por expresa orden del Papa el oficio del Santísimo, había en aquella hora acudido a palacio, a presentar, como el Angélico, al Vicario de Jesucristo el fruto de sus trabajos y oraciones. Cruzados los saludos de costumbre, y después de algunos momentos de animada entrevista entre tan perfectos como íntimos y verdaderos amigos, fueron ambos llamados por Urbano IV a su presencia. Cumplidas las ceremonias de rúbrica queriendo ya Su Santidad enterarse del resultado que habían producido sus apremiantes encargos, mandó a Santo Tomás que diera ya lectura a las distintas partes de su composición admirable. Hizolo así el ilustre héroe de Rocasica dando de este modo ocasión de saborear por vez primera a cuantos le escuchaban las inefables dulzuras de aquel poema humano-divino, el más sublime que hasta el presente se ha entonado en los siglos al misterio que, por decirlo así, resume y completa las muestras del Poder de Dios, y la serie admirable de los beneficios divinos.

Mientras el Angélico Santo Tomás leía su continuado himno en honor del Sacramento de la Eucaristía, el Seráfico San Buenaventura, absorto en la contemplación de los sentimientos poéticos-teológicos de la Obra de su amigo íntimo, instintivamente reducía a menuditos pedazos la escritura que contenía el Oficio que él mismo compusiera, y que en su profunda humildad creyó indigno de competir con el de Santo Tomás de Aquino. Habiendo éste acabado su lectura, el Papa, que mirando de hito en hito al Doctor Seráfico, como para invitarle a leer su propia Obra. Más San Buenaventura, dejando caer insensiblemente los pequeños pedacitos de su Oficio le dice todo emocionado: «Santísimo Padre, no extrañéis mi proceder en estos momentos; pues tan sublime es el Oficio del Santísimo compuesto por mi hermano Santo Tomás de Aquino, que no hay lengua que lo pueda ensalzar cuanto conviene ni pluma que lo pueda superar jamás.» Al llegar aquí, selló sus labios, el eminente panegirista de nuestro Santo. Un cordial abrazo entre los más gloriosos y genuinos representantes de las Ordenes hermanas cerró con broche de oro aquella escena.

Y el Papa, los circunstantes y cuantos llegaron a tener noticias de este hecho confesaron ingenuamente: que la sentencia del Seráfico San Buenaventura, al par que patetiza su humildad sublime es el elogio más excelso y merecido que se tributó jamás al nimen poético y religioso del Angel de las Escuelas.

Isasondo. (Guipúzcoa). Febrero 27 1915.

Vinos finos de mesa

RIOJA PALACIO

Cosme Palacio y Hermanos.—Bilbao

Miscelánea de provincias

(Por teléfono)

Madrid, 6-11 n.

HUELGA SOLUCIONADA

Zaragoza.—De Gallur comunican que unos 150 obreros del ferrocarril de Gallur a Sádaba, se declararon en huelga pidiendo la jornada de diez horas.

Se reunió la Junta local de Reformas sociales con el contrato y una comisión de obreros y hubo avenencia, quedando solucionada la huelga, por lo tanto hay reanudarán el trabajo los obreros.

UN ACCIDENTE

Sevilla.—El banderillero Blancoito se hallaba comiendo y se tragó parte de la dentadura postiza, la cual se lo cruzó en faringe. Se lo hizo muy dolorosa operación, salvándole de la asfixia.

PROCLAMACION

Badajoz.—Ha sido proclamado presidente de la república del Denio en el norte el señor Coreya Barreto.

Madrid, 6-11 n.

MUERTE DE UNA MULTIMILLONARIA

Toledo.—En la finca «Los lavaderos» a donde con frecuencia asistía el señor Maura a cazar, ha fallecido la condesa de Bornos.

Era soltera y deja una fortuna de 200 millones de pesetas.

TRABAJOS DE SALVAMENTO

Córdoba.—Continúan los trabajos de salvamento en la mina «Cabeza de Vaca», para ver si se consigue extraer a los muertos o heridos que quedan dentro, pero por ahora no se ha conseguido sacar ni a uno solo.

TRANQUILIDAD

Murcia.—El Gobernador de esta provincia comunica al ministro que en la población se han calmado ya los ánimos y que el día ha transcurrido en completa tranquilidad.

CRIMEN MISTERIOSO

Castellón.—Comunican de Burriana que el carro que hace servicio desde ese pueblo a esta capital, fué encontrado parado en la carretera y, dentro, muerto el carretero de una tremenda cuchillada en el cuello.

El crimen permanece en el mayor misterio.

MUERTE CASUAL?

Palencia.—La guardia civil de Carrion de los Condes participa que en el camino que conduce al pueblo de Lomas fué hallado un hombre muerto en una de las cunetas llenas de agua, en la cual, efecto de la embriaguez, cuyo muriendo asfixiado.

Identificado el cadáver resultó ser el vecino de Villaherreros Elías Juárez Villegas, de 54 años, labrador.

Doctor Vidarte

Especialista en enfermedades del sistema nervioso

Gabinete e electroterapéutico

Horas de despacho: de diez a doce y de dos a cuatro.

Alameda, 9, 2.º

De sociedad

VIAJES

Con dirección a París han pasado la señora doña Carmen Oberlin y su hija Blancaita.

—Marcharon a Valladolid los señores de Valdés.

—Llegó a Burgos el ilustre canónigo don Ricardo Gómez Rogi.

—En dicha capital se encuentra el diputado a Cortes don Antonio Arceche.

—De Pamplona vino don Rafael Urbe.

—En el expés de ayer llegó de Madrid el exministro señor Calbetón, siendo recibido en la estación por los señores Romero, Inciarte, Itarte y Lafitte (don Gabriel).

—De Vitoria vino don Simón Herrero.

VARIAS

Nuestro querido amigo don Toribio Múgica sido nombrado socio protector honorario de los Exploradores como prueba de agradecimiento por su labor al preparar la orquesta compuesta de discípulos suyos exploradores para la función benéfica que se celebró en el teatro Victoria Eugenia recientemente, y que tan brillantes resultados artísticos obtuvo.

Nuestra enhorabuena.

Servicios policíacos

HALLAZGO DE UN PENDIENTE

Hace pocos días una señora mejicana perdió un pendiente con un grueso brillante, valorado en 2,500 pesetas.

En el momento de intentar una mujer vender el brillante, ya arrancado del pendiente, fué recuperado por la policía y entregado a su dueña.

ROBO DE PELICULAS

Del «Teatro Novedades» fueron robados 3000 metros de cintas cinematográficas hace pocos días.

La policía averiguó que habían sido facturadas a Madrid, para donde habían tomado también billete el autor del robo, pero enterada la policía que podía detenerse y recoger la mercancía en Valladolid, se telegrafió a esta capital y allí fué detenido el ratero y lo robado.

El habilidoso «operador» se llama José Herrero y según parece es un pájaro de cuenta.

Lo robado asciende a unas 4000 pesetas.

Por la guardia civil será conducido a esta ciudad.

SORTIJA MISTERIOSA

De un chalet del Antiguo desapareció hace días una sortija con dos brillantes y un záfiro.

Enterado el señor López Castro de la desaparición y de la gente que frecuentaba la casa, les pasó un atento B. L. M. rogándoles que pasaran por su despacho para enterarse de un asunto que les interesaba.

El primero que se presentó fué un botones de un Café de la localidad, el cual entregó un pequeño paquete para el señor Castro. Este rompió el emboltorio y vió que dentro de una caja de cerillas estaba la sortija desaparecida y 30 céntimos que sin duda eran para el botones, pero el ramiente debía estar tan azarado que los metió dentro de la caja.

Poco después se presentaron todos los amigos de la casa menos uno que por su torpeza hizo que recaerán contra él las sospechas.

La sortija volvió a poder de su dueño, quien sin duda no será tan confiado en lo sucesivo con sus relaciones.

Por salones y teatros

En el Victoria Eugenia

El amplio coliseo de la Zurriola estuvo ayer concurrendísimo tarde y noche.

Las películas «Implacable destino» y «Traición vengadora», gustaron extraordinariamente.

Hoy como domingo habrá sesiones desde las cuatro y cuarto de la tarde, con cuatro programas distintos.

Se proyectarán entre otras «La vida por el rey», «Implacable destino», «Traición vengadora», «Remordimiento» y «Fieras y bandidos».

Salón Miramar

Grandes fueron las entradas que hubo ayer en el salón de rompedolas.

Se estrenaron el «Jefe ruin», «Una prueba judicial» y otras muchas que alcanzaron mucho éxito.

Hoy habrá sesiones desde las cuatro y media de la tarde, estrenándose «La lanza del diablo» y otras.

En Bellas Artes

En el magnífico coliseo de la calle Urbiete, se reanudarán hoy las sesiones cinematográficas que comenzarán a las cuatro y media de la tarde.

La vida política